



Restauration à Paris

encore des économies faites sur le dos des agentes et des agents !

La déclinaison du Nouveau Réseau de Proximité à Paris (NRP) se traduit par la mise en vente ou l'abandon des sites de Banque, St Hyacinthe, Michel Le Comte, Meuniers, Uzès, Tolbiac, Godefroy Cavaignac et Saint-Pétersbourg.

Les répercussions sont multiples notamment en termes de conditions de travail puisque le NRP va entraîner une densification des espaces de travail, dans un contexte de mise en place de la circulaire première ministre (voir notre tract sur le flex office), et quelques suppressions d'emplois supplémentaires par le biais des fusions de service réalisées à cette occasion.

En clair le NRP entraîne une dégradation accrue des conditions de travail, déjà mise à mal avec toutes les réformes successives mises en œuvre à la DGFIP et particulièrement à Paris.

Fermeture de 4 restaurants à Paris

Mais le NRP va également impacter tout ce qui participait des bonnes conditions de vie au travail et de l'action sociale, notamment au travers de la restauration collective mise en place au travers de l'action de l'AGRAF : Pas moins de 4 restaurants AGRAF vont fermer sur Paris dont un des plus importants restaurants en termes de fréquentation, **le restaurant de Banque qui fermera ses portes au 30/11/2023 !**

Cette fermeture va entraîner, si l'on écoute le discours de la Direction, un repli naturel des collègues qui fréquentait la cantine de Banque, sur les restaurants AGRAF de Uzès et de Réaumur.

Mais les capacités de ces deux restaurants étant limitées, ce n'est pas les quelque 30 places supplémentaires prévues sur la cantine de Réaumur qui suffiront à régler le problème de la fermeture de Banque. Les capacités d'accueil de la cantine d'Uzès et de Réaumur sont sous-dimensionnées par rapport aux futurs rationnaires qui fréquentaient la cantine de Banque !

Le manque d'anticipation et de prévoyance de la part de l'administration (Secrétariat Général et DRFiP inclus) dans la réorganisation des services parisiens engendre pour les quelque 300 agents des sites de **Saint Hyacinthe**, Banque et Notre Dame des Victoires, une galère sans nom : temps de trajets aller-retour accrues pour se rendre dans un restaurant AGRAF d'Uzès ou de Réaumur, temps d'attente supplémentaire pour être servi, pour passer en caisse, pour trouver une place de libre !!!!



Sachant que **le site d'Uzès et donc sa cantine AGRAF vont également fermer d'ici 2027 !**

Pourtant le temps ne leur a pas manqué. L'administration a acté la disparition du site de Banque et celle du restaurant administratif AGRAF depuis plus de 2 ans, sans qu'une solution de restauration soit envisagée sérieusement.

Ainsi on vend l'immeuble avant même d'avoir trouvé une solution de restauration acceptable, pire avant même d'y avoir réfléchi ! Cela s'apparente à du bricolage, voire à du mépris, et plutôt qu'une vitrine « accueil » style Hall de gare, qui a été présentée en grande pompe lors de l'inauguration de SIP Centre à Notre Dame des Victoires, la réflexion sur l'installation d'un restaurant collectif aurait été plus judicieuse et aurait démontré que la Direction se souciait également du bien-être de ses agents !

La Délégation de l'action sociale de Paris, constamment relancée par Solidaires Finances lors des réunions du Comité Département de l'Action Sociale de Paris, recherche depuis de nombreux mois une solution de restauration collective de qualité et acceptable pour tous les agents.

La DRFiP proposait, elle, des solutions qui s'apparentent plus à du bricolage (installation notamment sur le site de Notre Dame des Victoires d'une salle de convivialité avec micro-ondes et réfrigérateur pour réchauffer la gamelle ou le repas livré par un prestataire extérieur). Une solution à moindre coût !

Lors de la dernière réunion du Comité Départemental de l'Action Sociale un conventionnement a été conclu avec le **restaurant administratif du Louvre** pour les agents travaillant sur le site de Saint-Hyacinthe. Mais le musée du Louvre est revenu sur cet accord il y a quelques jours seulement mettant les agents de Saint-Hyacinthe en difficulté puisqu'à la fin du mois ils ne pourront plus se rendre sur le site de Banque.

Face à cette situation nous avons à nouveau sollicité la Délégation à l'action sociale le 08/11/2023, pour rechercher en urgence une autre solution de restauration pour les collègues de Saint-Hyacinthe.

Mais nous avons également demandé, pour les collègues de Notre Dame des Victoires, si une demande de **conventionnement avec la Banque de France** pouvait être à nouveau demandé. Pour mémoire la Banque de France avait déjà été sollicitée par le passé la Déléguée à l'action sociale mais elle avait toujours refusé d'accepter des personnes extérieures pour des raisons de sécurité.

La Déléguée à l'action sociale a déjà contacté d'autres prestataires qui pourraient accueillir les agents de Notre Dame des Victoires mais reste dans l'attente de leurs réponses.

Solidaires Finances n'a de cesse de se battre à vos côtés, avec pugnacité et détermination, dans toutes les instances, de la DRFiP, du CDAS, du CNAS (Comité National de l'Action Sociale), du Secrétariat Général, pour qu'une solution pérenne soit trouvée pour tous les agents de ces sites, qu'ils puissent avoir accès à une restauration collective de qualité et à un coût acceptable.

**Solidaires Finances
Pour une action sociale solidaire !**

